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FECHA:  JUNIO  14  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Murió  en  el  río   

  
Bronco,  el  personaje   

   Ordena  TEPJF  sanción  para  el  edil  de  Tepeji   

   Defraudan  con  placas   

  
Actuara  PRI  de  manera  responsable   

  
¡A  salvar  vidas!   

   Concursaron  más  de  20  mil   

  
Argumenta  el  PAN  su  amarga  derrota   

  
Abren  16  rutas  más  peligrosas  para  migrantes   

  
Les  roban  identidad   y  dinero   

   En  agosto,  nuevo  dirigente  del  PAN;;  maderistas  presentarán  propuesta  mañana   

   Perverso,  el  nuevo  plan  de  estímulo  a  docentes:  expertos   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Crónica-Amargo  segundo  lugar  para  PAN,  manifiestan  liderazgos: Sobran  los  argumentos  para  militantes  y  liderazgos  
del   Partido   Acción   Nacional   (PAN)   en   Hidalgo   como   el   abstencionismo,   la   creación   de   nuevos   partidos,   opciones  
independientes,  supuestos  delitos  electorales,  división  interna  y  hasta  la  suma  al  Pacto  por  México,  factores  que  provocaron  el  

   Entrevistados   por  La   Crónica   de   Hoy  en  
Hidalgo,  dirigentes,  diputados   locales,  exlíderes  y  militantes  con  amplia  trayectoria,  coincidieron  en  que  la  apatía  ciudadana  
diezmó  la  votación  para  el  PAN  en  las  elecciones  del  pasado  7  de  junio.  Otros  fenómenos,  expresaron,  fueron  la  incorporación  
de  tres  cúpulas  al  sistema  partidista  mexicano,  además  de  incluir  en  las  boletas  las  candidaturas  independientes.  Lo  cierto  es  
que   el   número   de   sufragios   que   obtuvo   el   partido   fue  menor,   comparado   con   otros   procesos   electorales,   pese   a   que   las  
dirigencias  panistas  del  país  celebran  el  segundo  lugar  en  el  porcentaje  de  votación,  los  simpatizantes  reconocieron  que  urge  
un  cambio  de  imagen,  modificar  las  formas  de  hacer  política,  consolidar  acuerdos  y  buscar  al  ciudadano.  Incluso,  Margarita  
Zavala,  esposa  del  expresidente  Felipe  Calderón,   criticó   los   resultados  del  PAN  en   la  contienda  de  este  año  y  exhortó  a   la  
estructura  a  reflexionar  sobre  el  futuro  del  partido.  
el  PAN.  A  nivel  federal  es  el  peor  resultado  que  hemos  tenido  desde  1991.  Desde  hace  25  años  no  teníamos  ese  porcentaje  

  ANTECEDENTES.  En  el  proceso  electoral  de  1997,  los  panistas  en  Hidalgo  
registraron  una  votación  de  101  mil  642  puntos,   luego  en  2000  un  total  de  234  mil  45  sufragios,  coaligados  con  el  Partido  
Verde  Ecologista  de  México  (PVEM),  mientras  que  en  2003  la  cifra  disminuyó  a  125  mil  756.  Para  la  contienda  de  2006,  donde  
el  PAN  mantuvo  la  Presidencia  de  la  República,  alcanzó  en  la  entidad  223  mil  552  votos,  mientras  que  en  2009   las  simpatías  
redujeron  a  118  mil  903.  Pese  a  que  en  2012  perdieron  el  gobierno  federal,  Acción  Nacional  mantuvo   la  segunda  fuerza  y  
conquistó  215  mil  101  votos.  Al  comparar  los  números  que  logró  el  PAN  desde  1997  a  la  fecha,  contrastan  con  los  resultados  
de  los  comicios  de  2015,  donde  el  panismo  apenas  alcanzó  111  mil  254  sufragios.  La  situación  obliga  a  los  simpatizantes  y  
líderes  morales  del  instituto  político  a  retomar  el  camino,  además  de  valorar  la  posibilidad  de  conformar  una  alianza  opositora  
de  cara  a   la  contienda  de  2016  en  Hidalgo.  PACTO  POR  MÉXICO.  Para   la  exdiputada   local,   Irma  Beatriz  Chávez  Ríos,   la  
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inclusión  del  PAN  a  la  firma  del  Pacto  por  México,  acuerdo  que  signó  el  gobierno  federal  con  las  principales  fuerzas  políticas  
del  país  para  impulsar  reformas  estructurales,  afectó  la  imagen  de  la  cúpula.  Sostuvo  que  al  sumarse  en  este  convenio  el  PAN  
asumió  el  costo  político  de  la  reforma  fiscal,  misma  que  nunca  apoyaron  y  que  lacera  la  economía  de  los  mexicanos.  
ha  perdido  la  mística,  los  principios  y  todo  lo  que  daba  una  identidad  frente  a  otros  partidos,  se  ha  venido  desdibujando,  me  
parece  que  lo  que  lastimó  seriamente  al  partido  fue  formar  parte  del  Pacto  por  México  porque  no  hemos  sabido  deslindarnos  
de  decisiones  desafortunadas,  por     Por  ello,  exhortó  a   la  militancia  a  solucionar   todo  tipo  de  conflictos  
internos,   pues   no   es   momento   de   señalar   culpables   de   esta   disminución   de   votos,   ya   que   es   responsabilidad   tanto   de  
dirigentes  como  de  afiliados.  Agregó  que  antes  de  conformar  un  bloque  opositor  con   los  partidos  de   izquierda,  rumbo  a   la  
elección  del  próximo  año  para   renovar  gobernador,  diputaciones   locales  y  ayuntamientos,  es  prioritario   reconstruir  al  PAN.  
DESAPROVECHARON.  Los  partidos  opositores  no  aprovecharon  la  mala  imagen  que  prevalece  del  presidente  Enrique  Peña  
Nieto,  así  como  las  crisis  de  credibilidad  y  económica  que  azotan  al  país,  para  aminorar   la  mayoría  priista  en   la  Cámara  de  
Diputados,   criticó   el   exdelegado   de   la   Secretaría   de   Gobernación   (Segob),   Jorge   Moctezuma   Aranda.   Precisó   que   otros  
factores   influyeron   para   que   la   cúpula   no   lograra   sus   expectativas,   principalmente   los   conflictos   internos   y   circunstancias  
ajenas  a   la  dirigencia  hidalguense,  pues  muchos  candidatos  no  eran  del  agrado  del  electorado.  Derivado  de  esta  compleja  
situación,  el  también  exlegislador  federal  indicó  que  para  posicionar  plataformas  alternas  en  el  gobierno  estatal  es  necesario  
que  el  PAN  promueva  una  coalición,  tanto  en  la  contienda  de  gobernador,  como  diputaciones  y  alcaldías.  

  COQUETEO  CON  ALIANZAS.  El  Comité  Directivo  Estatal  
ya   diseña   la   ruta   política   para   el   proceso   electoral   que   se   avecina,   por   tanto   convocó   a   los   partidos   opositores   al  
Revolucionario   Institucional   (PRI)   a   consensar   una   alianza   que   permita   la   alternancia   en   el   estado.   Asael   Hernández,  
presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  blanquiazul  (CDE),  aplaudió  los  resultados  logrados  por  los  excandidatos  a  diputados  
locales  en  las  urnas,  ya  que  apuntalaron  al  partido  como  segunda  fuerza.  Pese  a  la  baja  votación,  calificó  como  óptimos  los  
resultados,  aunque  no  los  deja  satisfechos.  Debido  a  que  encabezan  a  la  oposición  en  la  entidad,  convocaron  a  entablar  una  
mesa  de  diálogo  con  las  cúpulas  para   iniciar  el  diálogo  por  una  coalición  en  2016.  Inclusive,  el  dirigente  mencionó  algunos  
perfiles  panistas  que  podrían  encabezar  la  alianza  el  próximo  año,  como  el  diputado  federal,  Erick  Marte  Rivera,  o  el  alcalde  
de  Tulancingo,  Julio  Soto.  EL  ENEMIGO.  Los  integrantes  de  la  bancada  legislativa  local  del  PAN,  Juan  Carlos  Robles  Acosta  y  
Guillermo  Galland  Guerrero,   culparon   al   abstencionismo   registrado,   además  del   hartazgo  de   la   ciudadanía   por   los   partidos  
políticos  y   las  autoridades  electorales  que  destinan  mucho  dinero  para  campañas,  como   factores  que  provocaron  una  baja  
votación  para  el  partido  azul.  Asimismo,  señalaron  las  viejas  prácticas  del  PRI-Gobierno,  que  coacciona  votos  y  amenaza  a  la  
ciudadanía   para   que   apoyen   a   sus   candidatos,   situación   que   interfiere   en   los   comicios.   Por   tal   motivo,   promovieron   una  
iniciativa   para  modificar   el   Código   Electoral   para   el   estado,   a   fin   de   que   el   voto   sea   obligatorio,   situación   que   aún   debe  
valorarse.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
Síntesis-Actuara  PRI  de  manera  responsable:.  Al  refrendar  su  voto  a   los  candidatos  a  diputados   federales  del  Partido  
Revolucionario   Institucional   en   los   comicios   del   pasado   domingo,   la   ciudadanía   le   pide   al   PRI   continuar   con   su   actuación  
responsable  frente  a  los  grandes  retos  de  la  agenda  nacional,  aseguró  el  representante  del  tricolor  ante  el  INE,  Roberto  Rico  
Ruiz.  Tras  afirmar  que  la  actuación  del  árbitro  electoral  se  dio  conforme  a  derecho  y  en  apego  a  la  legalidad,  Rico  Ruiz  dijo  
que  al  acudir  los  votantes  nuevamente  a  las  urnas  a  manifestar  nuevamente  el  apoyo  a  su  partido,  éste  asume  que  se  trata  
de  una  enorme  responsabilidad  para  cumplir  con  sus  compromisos.  "Antes  que  nada  para   los  que  somos  parte  del  partido,  
desde   dirigentes   hasta  militantes,   simpatizantes   o   seguidores,   representa   una   enorme   responsabilidad   porque   la   voluntad  
ciudadana  que   se  manifestó   el   domingo   a   favor   del   partido   implica   o  más  bien   conlleva   la   obligación  de   representar   a   la  
población   de  una  manera   adecuada   como   la   que   se   ha   llevado   hasta   el  momento".   Trabajo   sin   distingo  De   igual  manera  
afirmó   que   en   los   tiempos   actuales,   no   solamente   su   partido   como   ganador   de   las   siete   diputaciones   sino   que   todos   los  
organismos  políticos  y  sus  actores  están  llamados  a  trabajar  de  manera  adecuada  y  correcta  a  favor  de  todos  los  sectores  de  
la  población  sin  distinción  de  ningún  tipo.  "Eso  quiere  decir  que  se  debe  trabajar  por  mejores  leyes  que  son  para  mejorar  las  
condiciones  de  vida  de   la  mayoría  de   los  ciudadanos,  por   lo  que  se  debe  trabajar  con  mayor  responsabilidad  para  mejores  
políticas  públicas  a  partir  de  definir  por  medio  de  la  legislación  nuevas  formas  de  implementación  de  las  mismas  a  partir  de  
los  nuevos  esquemas  de  la  política  pública".  Por  último,  Rico  Ruiz  aseguró  que  tanto  su  partido  como  su  militancia  quedaron  
fortalecidos,   lo   cual   dijo   se   debe   a   la   unidad  que  prevalece   al   interior   de   su   instituto   político,   eso  debido   a   la   calificación  
satisfactoria  que  les  dio  la  población  al  PRI  al  acudir  a  las  urnas  a  decir  que  confía  en  su  partido.  (Jaime  Arenalde,  página  
03)  

 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

3  de  11  

33  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Más  de  la  mitad  de  los  hidalguenses  no  votan: Durante  la  elección  de  diputados  federal,  en  Hidalgo,  realizada  
el  domingo  7  de   junio,  se   registró  una   reducción  votantes  que  alcanzó   los  322  mil  841  sufragios,  pues  a  diferencia  de   los  
comicios  2012,  hubo  menos  participación  debido  a  que  es  un  proceso  intermedia.  Si  se  toma  como  referencia  la  elección  de  
2009,   la   cual   fue   similar   a   la   de  hace  una   semana,   el   número  de  participantes   se   incrementó   a   119  mil   477   ciudadanos,  
dejando  ver  que  en  elecciones  donde  hay  en  juego  más  de  un  puesto  hay  más  participación  ciudadana.  Luego  de  que  cada  
uno  de  los  consejos  distritales  concluyeran  con  el  cómputo  de  los  votos  que  se  registraron  en  las  3  mil  559  casillas  instaladas  
en  la  pasada  contienda,  el  número  final  de  participación  llegó  a  891  mil  449  ciudadanos,  lo  que  representa  45.26  por  ciento  
del   padrón.   No   obstante   que,   el   verdadero   ganador   fue   el   abstencionismo,   ya   que   del   millón   969   mil   434   hidalguenses  
inscritos  en  el   listado  nominal,  con  derecho  a  sufragar,  no  participaron  un  millón  077  mil  985,  es  decir  54.73  por  ciento.  La  
mayoría.   En   cuanto   a   votos   nulos   se   tuvo  un   avance,   ya   que   en   la   reciente   elección  hubo  menos   en   comparación   con   la  
pasada  elección,  pues  en  la  de  2012  alcanzaron  86  mil  793;;  mientras,  el  pasado  fin  de  semana  solo  se  registraron  42  mil  460,  
menos   de   la  mitad.   Estos   resultados   no   fueron   del   todo   satisfactorios   para   los   integrantes   del   consejo   local   del   Instituto  
Nacional  Electoral   (INE)  en  Hidalgo,  pues  de  acuerdo  con  el   consejero  presidente,   José  Luís  Ashane  Bulos,   lo   ideal  es  que  
participen,  todavía,  un  mayor  número  de  ciudadanos.  Sin  embargo,  dijo,  esta  faena  no  es  sólo  de  la  autoridad  electoral.  Debe  
de  involucrar  a  los  partidos  políticos  como  a  las  autoridades,  pues  de  esta  forma  habrá  gobiernos  mejor  legitimados,  dijo  el  
consejero  electoral.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  
Criterio-Quiere  el   INE  saber  por  qué   la  gente  no  vota: El   Instituto  Nacional  Electoral   (INE)  de  Hidalgo   realizará  una  
encuesta  en  los  84  municipios  sobre  la  percepción  que  tiene  la  ciudadanía  de  los  valores  políticos,  esto  tras  las  elecciones  de  
diputados   federales.  De  acuerdo  con  el  consejero  electoral  Pablo  Vargas,  en  total  se  aplicará  una  muestra  estadística  a  mil  
200  personas  en  todo  el  estado,  misma  que  se  irá  puliendo  en  las  próximas  semanas.  Aunque  la  participación  en  la  jornada  
electoral   pasada   superó   las   expectativas,   pues   se   esperaba   una   participación   menor   a   40   por   ciento,   para   el   consejero  
electoral  dejó  ver  la  inercia  que  tienen  las  candidaturas  independientes  así  como  su  aceptación.  Del  mismo  modo,  reafirmó  el  
desgaste  que  tienen  los  partidos  políticos,  ya  que  lo  único  que  los  sostuvo  fue  el  voto  duro,  el  cual  no  supera  ni  50  por  ciento,  
ya  que  existe  un  hartazgo  a  la  clase  política,  principalmente  de  los  diputados  federales  y  locales  que,  de  todos  los  puestos  de  
elección   popular,   son   los   peores   vistos.   Es   por   ello   que   a   través   de   estas   encuestas   se   buscará   tener   la   perspectiva   del  
ciudadano  que  imprimió  su  voto  en  las  boletas  del  pasado  proceso  electoral  del  7  de  junio.  De  esta  forma  se  pueden  diseñar  
mejores   estrategias   para   que   en   los   próximos   comicios   haya   una   mayor   participación.   En   cuanto   al   desempeño   de   los  
candidatos  independientes  destacó  que  se  debió  a  la  inercia  que  se  tuvo  en  el  estado  de  Nuevo  León,  donde  Jaime  Rodríguez  
Calderón,   el   Bronco,   rompió   el   paradigma   al   ganar   la   gubernatura   de   este   estado   del   norte   del   país   sin   el   apoyo   de   un  
partido.   Del   mismo  modo,   los   ciudadanos   que   ganaron   en   Guadalajara   y   Zapopan,   lo   que   demuestra   que   esta   figura   de  
candidato  independiente  si  funciona  y  es  bien  aceptada  entre  los  electores.  En  Pachuca,  Antonio  Mota  Rojas,  único  candidato  
independiente  a  diputado  federal  por  el  distrito  de  Pachuca  logró  el  segundo  lugar  de  la  contienda  con  más  de  24  mil  votos,  
superando  a  los  demás  partidos.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  
Milenio-Supera   las   expectativas   consulta   infantil   del   INE:.   La   Consulta   Infantil   y   Juvenil   que   organizó   el   Instituto  
Nacional  Electoral  (INE)  el  domingo  7  de  junio  como  un  ejercicio  para  promover  la  participación  y  el  derecho  a  expresarse  de  
niños  y  niñas  de  entre  6  y  17  años  de  edad,  superó   las  expectativas  planteadas,  de  acuerdo  con  los  datos  preliminares.  La  
vocal  de  capacitación  y  educación  cívica  de  la  Junta  Local  en  Hidalgo  del  INE,  Magdalena  González  Escalona,  informó  que  los  
datos  preliminares  señalan  que  se  superaron  las  60  mil  participaciones  previstas  y  será  en  los  próximos  días  cuando  se  den  a  
conocer  las  cifras  finales  de  las  casillas  instaladas  en  la  entidad,  junto  con  los  resultados  que  arrojen  las  casillas  itinerantes  
que  continúan  acercando  a  grupos  vulnerables.  "Es  una  buena  participación  la  de  la  Consulta  Infantil,  no  son  los  resultados  
definitivos   porque   durante   toda   esta   semana   se   está   atendiendo   a   través   de  urnas   itinerantes   a   niños   y   niñas,   junto   con  
jóvenes  que   se  encuentren  en   situación  de   vulnerabilidad   como  en  algunos  hospitales,   centros  de   rehabilitación  y  algunas  
bibliotecas,  que  por  sus  condiciones  necesitamos   irlos  a  buscar  o  acercarnos  a  donde  estén  por   la  dificultad  que  enfrentan  
para  trasladarse  el  día  de  la  elección  a  alguna  casilla",  indicó.  La  funcionaria  electoral  señaló  que  los  resultados  obedecen  a  la  
amplia  difusión  de  la  consulta,  no  solo  en  medios  de  comunicación  sino  también  de  las  instituciones  públicas,  a  quienes  se  les  
invitó   a   promoverla   para   promover   la   participación.   "Por   un  México   con   justicia   y   paz,   tu   opinión   cuenta,   fue   el  mensaje  
central  de  la  Consulta  Infantil  y  Juvenil  2015;;  se  organizó  en  tres  rangos  de  edad,  el  primero  de  6  a  9  años,  el  segundo  de  10  
a   13   años   y   el   tercero   de   14   a   17   años,   además   niños  menores   de   6   años   tuvieron   la   oportunidad   de   participar   con   la  
realización   de   un   dibujo   con   tema   abierto",   explicó.   A   nivel   nacional   se   instalaron   15  mil   casillas   exclusivamente   para   la  
consulta   infantil,   en   Hidalgo   se   colocaron   50   casillas   en   cada   uno   de   los   siete   distritos   electorales   de   la   entidad,   lo   que  
significa  un   total  de  350  espacios.  González  Escalona  destacó   la   importancia  de  mantener   la  promoción  de   la  participación  
cívica  en  los  menores  de  edad  para  lograr  en  un  futuro  contar  con  una  ciudadanía  consiente  y  participativa  en  la  materia,  uno  
de  los  pilares  de  la  democracia.  (Janet  Barragán,  página  12)  
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Síntesis-INE  pone   en  marcha   el   trámite   de   credenciales:.  De   acuerdo   a   lo   programado   y   lo   previsto   por   la   ley   en  
materia  electoral,  al  día  siguiente  de  celebrados  los  comicios  para  la  elección  de  diputados  federales,  se  reanudó  el  programa  
de  credencialización  en  los  módulos  fijos  y  fijos  adicionales,  informó  la  vocal  ejecutiva  del  Registro  federal  de  electores,  Ana  
Alicia  Hoyo  Chalit.  De   acuerdo   con   la   funcionara   electoral,   ante   la   importancia   que   representa   para   los   integrantes   de   los  
diferentes   sectores   de   la   población   el   iniciar   o   realizar   algún   tipo   de   trámite   tanto   para   obtener   su   credencial   de   elector,  
recuperarla  o  realizarle  algún  cambio,   la   legislación  en  la  materia  establece  que   las  actividades  para  ello  deben  iniciarse  de  
forma  inmediata  a  la  celebración  del  proceso  de  elección  más  reciente.  "Por  eso  reanudamos  las  actividades  el  día  lunes,  o  
sea  al  día  siguiente  de  celebrada  la  jornada  electoral  fue1  abiertos  los  módulos  fijos  y  semifijos  ya  que  en  estos  momentos  
son   doce   los   módulos   que   funcionan   en   el   estado   en   diferentes   horarios   y   la   información   de   su   ubicación   se   encuentra  
también  en  Inetel,  donde  se  podrá  obtener  toda  la  información  al  respecto".  De  igual  manera,  Hoyo  Chalit  aseguró  que  otras  
de  las  acciones  a  emprender  en  el  corto  plazo  es  retirar  de  resguardo  todas  aquellas  credenciales  de  elector  que  antes  de  los  
comicios  no  fueron  recogidas  por  quienes  realizaron  los  trámites  y  que  de  forma  momentánea  quedaron  inhabilitadas  y  bajo  
resguardo  del  INE  en  cajas  de  seguridad  para  evitar  su  mal  uso.  "Para  este  lunes  15  de  junio  ya  estarán  a  disposición  de  la  
población  las  credenciales  que  estuvieron  a  resguardo,  además  de  que  el  mismo  día  se  abrirán  los  módulo  semifijos  y  móviles  
de  atención  ciudadana  en   los  municipios  para  poder  cubrir   con  el  programa  a   todo  el  estado".  Por  último,  aseguró  que  es  
probable  que  estas  medidas  estén  vigentes  al  menos  por  lo  que  resta  del  año,  debido  a  que  no  hay  nada  definido  toda  vez  
que  estas  medidas  se  suspenden  hasta  poco  antes  del  siguiente  proceso  electoral  que  en  el  caso  del  que  se  celebrará  en  la  
entidad  inicia  en  diciembre  de  este  año  y  culmina  en  junio  del  siguiente,  por  lo  que  con  anticipación  de  definirán  e  informará  
de  las  fechas  de  este  programa.    (Jaime  Arenalde,  página  03)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Síntesis-Innecesario   intervenir   en   San   Agustín:   S.   Elguero:.   El   secretario   de   Gobierno,   Salvador   Elguero   Molina,  
descartó   la   intervención   de   la   dependencia   a   su   cargo   en   el   conflicto   entre   ciudadanos   de   San   Agustín   Tlaxiaca   y   los  
integrantes  de   la  presidencia  municipal.   "Somos   respetuosos  de   la  autonomía  municipal,  en  caso  de  que  se   requiriera  una  
intervención,   brindaríamos   el   apoyo,   si   se   presentara   el   conflicto   y   resolver   de   manera   adecuada.   Yo   entiendo   que   el  
ayuntamiento   tiene  sus  propios  mecanismos  para   resolver  este   tipo  de  conflictos",   señaló.  Cabe  destacar  que  a   finales  del  
mes  pasado,  el  Comité  de  Ciudadanos  Inconformes,  advirtió  que  de  continuar   las   irregularidades  en  el  gobierno  municipal,  
encabezado  por  Arturo  Hernández  Máximo,   tomarían   la  sede  del  palacio  municipal  de  San  Agustín  Tlaxiaca.  Explicaron  que  
hay  diversas   irregularidades  dentro  de   la  administración  pública,  entre   las  que  destacaron  el  uso  de  recursos  humanos,  de  
maquinaria  y  materiales  de  programas  federales  para  la  construcción  de  infraestructura  propiedad  de  la  familia  del  presidente  
municipal  y  negocios  propios.  No  obstante,  el  secretario  de  Gobierno  descartó  que  San  Agustín  sea  considerada  una  región  
problemática  para  la  administración  estatal.  "Es  un  municipio  que  ha  venido  trabajando,  que  está  atendiendo  las  necesidades  
de   su   población,   que   no   representa   un   foco   rojo   para   el   gobierno   del   estado".   Asimismo,   Salvador   Elguero   atribuyó   la  
inquietud  de  la  población  a  la  transformación  que  se  está  llevando  en  la  zona.  "Cuando  se  incorporan  nuevos  elementos  en  
una   región  generan   inquietud  entre   la  ciudadanía,  pero  estaremos  atentos  a   lo  que  pueda  surgir",  dijo.  Asimismo,  Elguero  
Molina  expresó  que  será  tarea  del  gobierno  encabezado  por  Arturo  Hernández  de  dar  solución  a  las  demandas  de  respuesta  
que  exigen  los  ciudadanos.    (Susana  Jiménez,  página  02)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Subraya  alcalde  acciones  municipales  por  juventud: Informó  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  
que   el   parque   de   patinaje   con   el   que   contará   la   capital   hidalguense   es   único   en   su   tipo   y   contribuirá   en   la   reducción   de  
conductas  delictivas  entre  el  sector  juvenil.  Sostuvo  que  actualmente  el  espacio,  ubicado  en  la  colonia  Plutarco  Elías  Calles,  
será  digno  de  la  juventud  capitalina,  además  de  un  lugar  en  el  que  jóvenes  de  la  zona  y  de  otras  colonias  pasarán  tiempo  que  
les  impida  pensar  en  acciones  negativas.  Señaló  que  se  cumplen  compromisos  adquiridos  con  la  sociedad,  de  tal  forma  que  el  
primer  parque  de  patinaje  con  el  que  contará  la  ciudad  es  una  obra  de  relevancia  especial  en  el  que  se  aplica  un  presupuesto  
de  1  millón  de  pesos.  Indicó  que  su  construcción  tiene  un  objetivo  fundamental,  es  el  que  los  jóvenes  cuenten  con  un  área  en  
donde  desarrollen  actividades  al  aire   libre  ante   la  preocupación  por  evitar  que  caigan  en  actividades  marginales.  Sentenció  
que  se  espera  que  el  espacio  sea  un  lugar  en  donde  los  jóvenes  acudan  a  realizar  actividades  que  fortalezcan  su  persona  de  
manera  física  y  mental.  (Milton  Cortes,  página  05)  
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El  Independiente-Comienzan  a  demoler  kiosco  de  plaza  Independencia: Desde  el  viernes  comenzaron  los  trabajos  
de  demolición  del  kiosco  de   la  plaza  Independencia.  Trabajadores  de  Fonatur  Constructora  retiran   la  duela  de   la  pérgola  y  
derriban  con  mazo  la  parte  estructural  por  la  remodelación  de  dicha  plancha  y  la  construcción  del  centro  cultural  El  Reloj.  En  
días  pasados  el  alcalde  capitalino  Eleazar  García  Sánchez  dio  a  conocer  que  la  pérgola  será  sustituida  por  un  elemento  similar  

quitó  la  pérgola  aunque  no  tenga  un  valor  arquitectónico  e  histórico  pero  social  sí,  entonces  no  quisiera  ser  record   
Por  otra  parte,  el  Comité  del  Centro  Histórico  de  Pachuca  expuso  que  el   kiosco   tiene  permanencia  en  el   tiempo  y  ha  sido  
centro  de  manifestaciones  sociales.  
tenían   que   terminar   la   parte   estructural   de   la  mejor   forma.   Más   por   la   presión   se   ha   llegado   a   establecer   dos   etapas:   la  
estructural  y  la  intervención  de  la  plaza.  Esta  última  involucra  el  destino  del  kiosco  y  la  autoridad  se  comprometió  a  recoger  
opiniones  y     De  acuerdo  con  la  autoridad  municipal  y  estatal  la  pérgola  no  cuenta  con  valor  histórico  pues  
fue   reconstruida  en   los  años  90,  además  de  estar  demasiado  deteriorada  presenta   riesgo  para   la  población.  (Redacción,  
página  04  
Uno  más  Uno-Sin   fecha  para   retomar  proyecto  sanitario  metropolitano:.  El  proyecto  del   relleno  metropolitano  de  
Pachuca  no  ha  sido  retomado  y  se  desconoce  si  esta  administración  lo  pueda  iniciar,  informó  Eleazar  García  Sánchez,  alcalde  
capitalino.  La  obra  del  relleno  fue  clausurado  el  año  anterior,  ante  la  molestia  de  habitantes  de  San  Agustín  Tlaxiaca  debido  a  
que   argumentaron   que   había  mantos   friáticos   en   la   zona   que   podrían   contaminarse.   Tras   esta   situación,   el   gobierno   del  
estado  decidió  clausurar  la  obra  que  ya  iba  avanzada  con  una  celda  finalizada.  García  Sánchez  dijo  que  este  tema  no  ha  sido  
retomado  y  por  lo  pronto  se  amplió  en  relleno  sanitario  del  Huixmi,  para  poder  albergar  la  basura  un  tiempo,  pero  reconoció  
que   no   durara   mucho   "Nosotros   nos   ocupamos   por   Pachuca,   adecuamos   una   celda   más   en   el   Huixmi   y   espero   que   se  
soluciones   porque   no   nos   va   a   durar  muchos   años".   Permanecerá   atento   para   ver   si   se   soluciona   el   tema   a   la   brevedad  
porque  requieren  de  un  espacio  más  grande.  El  proyecto  no  depende  solo  de  la  presidencia  municipal  de  Pachuca,  sino  del  
gobierno  del  estado  y  de  municipios  vecinos  que  deseen  depositar  ahí  sus  desechos  sólidos.  (Redacción,  página  03)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  Alejandro  González  Murillo,  sobrino  del  ex  procurador  Jesús  Murillo  Karam  y  Martha  Soto,  los  dos  diputados  federales  
plurinominales  hidalguenses  del  Partido  Encuentro  Social,  buscarán   la  manera  de  continuar  con  el  posicionamiento  de  este  
instituto  político  para   las   siguientes  elecciones  por   lo  que  dicen  podrían  unir   fuerzas   con   los   otros  diputados  electos  de   la  
entidad,  por   lo  que  en  pronto  habrá  una  reunión  de  acercamiento  donde  dicen  que  podrían  salir  a  relucir  algunos  planes  y  
proyectos  a  impulsar  con  la  asignación  presupuestal  del  siguiente  año.    
  
:Que   Con   el   inicio   del   fin   de   semana   se   realizó   un   operativo   interinstitucional   de   seguridad   en   Pachuca   y   la   zona  
metropolitana  en  donde  fuerzas  federales,  estatales  y  municipales  recorrieron  calles,  avenidas,  colonias  y  centros  nocturnos  
en  busca  de  trata  de  personas,  con  el  objetivo  de   inhibir  prácticas   ilegales  así  como  para  no  permitir  actos  que  pongan  en  
riesgo   la  paz  social  de   la  capital  del  estado;;   también  destacó   la  unión  de  uniformados  con   los  de  otros  municipios  vecinos  
como  Mineral  de  la  Reforma,  Tolcayuca,  Zapotlán,  Villa  de  Tezontepec,  Zempoala  y  Tizayuca.    
  
:Que  Uno  de  los  proyectos  más  esperados  en  Hidalgo  es,  sin  duda,  el  Hospital  de  Especialidades  que  se  termina  de  construir  
a  un  lado  de  la  Técnica  1  de  Pachuca,  este  nuevo  nosocomio  será  una  bocanada  de  esperanza  para  los  cientos  de  pacientes  
que  requieren  atención  especializada  en  enfermedades  crónicas  degenerativas.  El  plan  poco  a  poco  avanza  y  se  espera  quede  
listo   en   este   año   para   inmediatamente   dar   servicio,   contará   con   140   camas   censables   y   evitará   traslados   a   la   Ciudad   de  
México.    
  
:Que  por  el  Día  contra  el  Trabajo  Infantil  en  la  entidad,  las  autoridades  estatales  han  modificado  leyes  para  evitar  que  niños  y  
niñas   tengan   que   trabajar   para   ayudar   en   los   gastos   del   hogar   o   lo   que   es   peor,   que   sean   explotados   por   sus   padres   o  
familiares  cercanos.  Según  cifras  del  2103,  hay  41  mil  niños  y  adolescentes  menores  de  17  años  que  no  acuden  a  la  escuela  
por  tener  que  aportar  económicamente  a  sus  hogares,  el  tema  no  es  menor,  pero  las  cifras  van  a  la  baja  en  Hidalgo.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Milenio-   
  
"Cuando  empecé  en  esto  iniciaba  la  moda  del  arte  circense  por  los  medios  de  comunicación  y  el   internet  que  generaron  un  
boom.  Sucede  un  fenómeno  curioso  porque  ahora  hay  gente  que  no  necesariamente  lo  hace  por  necesidad"    
Malcom  Méndez    
Artista,  sobre  las  artes  circenses    
  
"Los  modelos  latinoamericanos  son  los  que  se  están  trabajando  más  fuerte  y  este,  el  que  tenemos  nosotros,  es  el  que  está  
teniendo   impacto  y  hemos  recibido  varios  reconocimientos,  queremos  que   la  gente  conozca  que  hace  el   farmacéutico  y  se  
acerque  a  nosotros"    
Liliana  Barajas  Esparza    
Coordinadora  de  servicios  farmacéuticos    
  
"En  algunos  casos  hemos  detectado  a  simple  vista  cuando  vamos  pasando  y  vemos:  Oficina  de  regularización  de  pagos  de  
tenencia;;  el  problema  es  que  cuando  llega  la  autoridad  ahí,  a  hacer  un  acto  de  autoridad,  no  hay  nada"    
Aunard  de  la  Rocha  Waite    
Secretario  de  finanzas,  sobre  fraudes  con  regularización  de  placas  y  tenencias  
  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Pésimo  sabor  de  boca  el  que  deja  la  reciente  elección  a  los  panistas  en  Hidalgo  y  del  país  en  general,  pues  a  pesar  de  todos  
los  esfuerzos  albiazules  cayeron  en  las  preferencias  ciudadanas  y  el  resultado  no  es  el  que  esperaban.  A  esta  visión  deben  
sumar   diversos   factores,   como   las   divisiones   al   interior   del   propio   partido   o   el   abstencionismo;;   sin   embargo,   el   partido   lo  
enfatiza  como  intentando  distanciarse  de  una  propia  responsabilidad  y  ahora  busca  culpables.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Antonio  Meza: El  encargado  de  la  Comunicación  Social  del  gobierno  estatal  celebró  un  onomástico  más  en  medio  de  
las  actividades  ligadas  a  su  desempeño;;  con  lo  que  parece  decir:  primero  la  chamba  que  los  festejos.  De  este  modo  Meza  de  
la  Torre  demuestra  que  aunque  existan  otras  actividades  y  convivencias  el  trabajo  prevalece  y  pregona  con  el  ejemplo  ante  
las  exigencias  del  cargo.  
  
Abajo-Mariano   Torres: Los   propios   liderazgos   (es   decir   éste   personaje   y   el   perpetuo   Arturo   Aparicio)   del   Partido   del  
Trabajo   en   la   entidad   se   encargaron   de   agotar   todas   las   posibilidades   para   el   organismo   y   llevarlo   a   la   perdición.   Torres  

quebranta  las  esperanzas  de  quienes  confiaron.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
RECOMPONEN  
Que  mal  y  de  malas  andan  al  interior  de  la  delegación  de  Conagua  en  la  entidad,  donde  apenas  llegó  una  nueva  
administradora,  pero  según  dicen  los  enterados  tras  la  salida  de  Benjamín  Rico  las  cosas  no  quedaron  del  todo  
bien  en  materia  de  números,  eso  sin  contar  las  diversas  obras  pendientes  y  ya  comprometidas  con  habitantes  
de  varias  regiones  en  Hidalgo,  situaciones  que  podrían  incrementar  los  conflictos  para  esta  dependencia  federal.  
    
CULPABLES  
Liderazgos  en   el   Partido   Nueva   Alianza   (Panal)   ya   buscan   quien   habrá   de   pagar   los   malos   resultados   que  
tuvieron   en   municipios   como   El   Cardonal,   es   por   ello   que   algunos   integrantes   pretendieron   boicotear   el  
reciente   festejo   por   el   Día   del   Maestro,   el   cual   había   sido   postergado   y   que   finalmente   pudo   organizar   el  
ayuntamiento;;  sin  embargo,  culparon  al  presidente  municipal  Javier  Pérez  Cruz,  que  llegó  respaldado  por  ese  
organismo  político,  de  la  disminución  de  votos  en  favor  de  dicho  partido  en  la  zona.  
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CONCESIÓN  
Los  grillitos  comprobaron  que  el  dueño  de  una  constructora  en  la  región  Tulancingo,  Nicolás  Torres  España,  será  el  
concesionario   del   palenque   en   la   feria   de   este   año,   agradeció   a   la   administración   con   el   apoyo   para   la  
remodelación  del  Sistema  DIF  local,  donde  invirtió  550  mil  pesos,  de  forma  
propio  ayuntamiento,  aunque  como  ya  se  sabe  nada  es  gratuito.  
  
AUSENCIAS  
Pese  al  caos  vial  originado  por  las  obras  de  repavimentación  que  realiza  el  ayuntamiento  de  Pachuca  a  lo  largo  del  
bulevar  San  Javier,  hasta  ahora  poca  es  la  presencia  de  policías  de  tránsito  que  colaboren  para  aminorar   los  
efectos  negativos;;  situación  que  creció  este  fin  de  semana  con  el  arribo  de  camiones  que  transportan  algunos  
de  los  materiales  para  dichos  trabajos.  ¿Será  que  sus  descansos  son   intocables  o  que  les  falta  personal  para  
cubrir  estas  tareas?,  pues  como  ya  se  sabe  la  falta  de  cultura  vial  capitalina  es  un  auténtico  dolor  de  cabeza.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Abren  16  rutas  más  peligrosas  para  migrantes: El  aseguramiento  de  indocumentados  en  México  se  ha  
duplicado  a  raíz  de  la  puesta  en  marcha  del  Programa  Frontera  Sur
debido   a   que   ha   sido   necesario   reforzar   el   patrullaje   y   los   controles   migratorios   en   los   límites   con  Guatemala.   Ello   ha  
provocado  la  búsqueda  de  rutas  alternas  para  evitar  detenciones  y  deportaciones,  que  en  la  mayoría  de  las  ocasiones  resultan  
más  riesgosas,  luego  de  que  una  de  las  principales  medidas  de  este  plan  del  gobierno  federal  es  evitar  que  aborden  el  tren  
conocido   como   La   Bestia.   En   lugar   del   tren   carguero,   ahora   los   miles   de   indocumentados   que   buscan   llegar   a  Estados  
Unidos  se  desplazan  hacinados  en  cajas  o  cabinas  de  tráileres,  entre   las  mercancías  de  camiones  de  carga,  o   incluso  han  
abierto  rutas  marítimas  desde  Centroamérica  hasta  Oaxaca,  lo  que  los  expone  todavía  más  a  extorsiones,  a  ser  víctimas  de  
trata  de  personas  y  a  la  muerte,  señalan  organizaciones  sociales  defensoras  de  migrantes,  que  han  ubicado  hasta  16  nuevas  
rutas,  cuatro  de  éstas  son  trayectos  muy  cortos  en  el  cruce  entre  Guatemala  y  Chiapas.  Se  duplica  aseguramiento  de  
migrantes.  Datos  duros  de  la  Unidad  de  Política  Migratoria  de  Gobernación  revelan  que  entre  enero  y  abril  de  2015  fueron  
asegurados  62  mil  274  indocumentados,  es  decir,  casi  100%  más  que  en  el  mismo  pe

cuando   30   mil   347   extranjeros   fueron   detenidos.   En   esta   lluvia   de   cifras   destaca   el   acelerado   incremento   este   año   de  
aseguramientos  de  centroamericanos:  58  mil  492,  en  el  periodo  enero-abril  2015,  contra  31  mil  961,  en  2014,  y  28  mil  536,  
en  2013.  De  aquella  cantidad,  27  mil  96  son  guatemaltecos;;  20  mil  80,  hondureños,  y  10  mil  716,  de  El  Salvador.  Más  de  la  
mitad  de  los  62  mil  274  aseguramientos  se  registran  cuando  apenas  los  migrantes  cruzan  la  frontera  sur:  34  mil  501  ocurren  
en   Chiapas   (26   mil   894)   y  Tabasco  (7   mil   607).Veracruz  aporta   12   mil   71   detenciones,   y   Oaxaca,   tres   mil   98.   Es   de  
subrayar  el  caso  de  Tabasco,  donde  en  los  primeros  cuatro  meses  de  2013  sólo  fueron  asegurados  dos  mil  175  extranjeros.  
Otros   estados   con   más   de   mil   aseguramientos   delinean   claramente   la   ruta   migratoria   de   los   centroamericanos  
hasta  McAllen,  Texas,  donde  en  2014  fueron  detenidos  por  la  Border  Patrol75%  de  quienes  lograron  cruzar  hacia  Estados  
Unidos:  Tamaulipas,   mil   889;;  Coahuila,   mil   400;;   Nuevo   León,   mil   212,   y  San   Luis   Potosí,   mil   115  
(en  Querétaro  y  DF  fueron  presentados  ante   las  autoridades  migratorias  956  y  920  indocumentados,  respectivamente).  Es  
importante  señalar  que  los  primeros  efectos  del  Programa  Frontera  Sur  se  comenzaron  a  percibir  en  octubre  y  noviembre  del  
año  pasado  cuando  los  aseguramientos,  que  en  promedio  oscilaban  entre  8  mil  y  11  mil  cada  30  días,  alcanzaron  entre  13  mil  
700  y  13  mil  671,  respectivamente.  Incluso,  en  diciembre  pasado  se  registraron  9  mil  662,  cifra  notoriamente  alta,  pues  en  
ese  mes   la  migración   cayó  debido  a   las   condiciones   climatológicas  adversas  y   como  ejemplo  está  el  mes  de  diciembre  de  
2013,  cuando  la  cifra  fue  de  4  mil  443  casos.  El  aumento  es  más  notorio  este  año,  ya  que  el  promedio  mensual  ha  sido  de  16  
mil  migrantes  asegurados.  Nuevos  caminos,  más  peligros.  Ante  el  reforzamiento  de  los  controles  migratorios  y  las  redadas  
para   evitar   que   los   indocumentados   aborden  La   Bestia,   como   parte   de   las   acciones   del   Programa   Frontera   Sur,  

rechos   humanos   de   los   indocumentados   han   aumentado;;   además,   externaron   su  
preocupación  porque   éstos   han   tenido  que  buscar   rutas   alternas   alejadas   de   las   poblaciones,   así   como  nuevos  medios   de  
transporte   en   condiciones   más   difíciles,   lo   que   pone   en   riesgo   sus   vidas.   Dichas   organizaciones   han   detectado   hasta   16  
nuevas  rutas  para   llegar  desde  Centroamérica  hasta   la  frontera  de  México  con  Texas;;  dos  de  ellas  son  marítimas  y  van  de  
embarcaderos   de   El   Salvador   y   Guatemala   hasta   las   costas   de  Huatulco  y  Puerto   Ángel,   donde   después   los  migrantes  
inician  rutas  por  tierra  que  los  llevan  hacia  Veracruz  y  Puebla,  entre  otros  destinos.  
en  alta  mar,  muy  distante  de   la  costa,   lo  que  hace  más  peligrosa   la  travesía;;   las   lanchas  generalmente   llegan  por   la  noche  
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  Rufino  Domínguez  Santos,  director  del  Instituto  Oaxaqueño  de  Atención  al  Migrante  (IOAM).  
Sobre  las  rutas  terrestres,  el  sacerdote  Rubén  Pérez  Ortiz,  director  de  la  Casa  del  Migrante  de  San  Luis  Potosí,  dijo  que  
sin  acceso  a  La  Bestia  ahora  los  migrantes  se  tienen  que  desplazar  caminando,  hacinados  en  cabinas,  camarotes  y  cajas  de  
tráileres;;  entre  las  mercancías  de  camiones  de  carga  y,  los  más  afortunados,  en  el  transporte  foráneo  convencional,  como  en  
la  ruta  que  va  de  la  Huasteca  hidalguense  hacia  Veracruz  y  de  ahí  a  Tamaulipas.  Otros,  con  más  recursos,  se  organizan  y  
rentan  un  camión  completo  para  pasar  como  turistas.  
respiratorios,   con   situaciones   de   claustrofobia,   sienten   que   se   asfixian   por   los   periodos   prolongados   que   se   pasan  
amontonados   en   espacios  muy   reducidos   de   cajas   de   tráileres   o   camarotes,   buscando   evadir   la   revisión   en   los   puntos   de  

  en  entrevista.  Estos  caminos  alternativos  les  significan  a  los  migrantes  emplear  entre  cinco  y  seis  
días  en  recorridos  que  antes  hacían  en  un  día  o  día  y  medio,  agregó  Domínguez  Santos,  quien  detalló  que   los  riesgos  son  
mayores  en  estas  rutas  porque  no  hay  albergues  ni  sitios  donde  puedan  comer  o  dormir,  y  a  veces  se  acercan  a  pedir  auxilio  
a  pobladores,  que  temen  o  no  saben  qué  hacer  ante  esta  nueva  situación.  También,  dijo,  son  presa  más  fácil  de  delincuentes  
y  de  los  polleros,  que  les  cobran  cantidades  mayores  por  llevarlos  hasta  la  frontera  norte.  El  director  del  Instituto  Oaxaqueño  
de   Atención   al   Migrante   consideró   que   el   pago   a   los  polleros   puede   alcanzar   hasta   cinco   mil   dólares   (80   mil   pesos)   por  
atravesar  a  cada  migrante  desde  la  frontera  con  Guatemala  hasta  Estados  Unidos,  aunque  no  siempre  se  cumple  la  promesa  
de   llegar   hasta   allá,   pues   en   ocasiones   son   detectados   por   agentes   del  Instituto   Nacional   de   Migración   (INM).  
Organizaciones  sociales  señalan  que  ahora  es  más  arriesgado  el  cruce  y  se   llevan  más  tiempo  en  el  recorrido  por  territorio  
mexicano,  lo  que  implica  que  también  sea  más  caro.  Antes,  señalan,  los  migrantes  se  subían  a  La  Bestia,  pagaban  una  cuota  
a  la  delincuencia  y  viajaban  toda  la  noche;;  pero  ahora  la  situación  es  más  complicada.   esita  más  dinero  porque  hay  

que  muchos  de  sus  compatriotas   hondureños   se  están  organizando  para  contratar  autobuses  para  pasar  como  turistas,  
  (Lupita  Thomas,  primera  plana)  

La   Jornada-Perverso,   el   nuevo   plan   de   estímulo   a   docentes:   expertos:   Como   un   mecanismo  perverso   y  
engañoso  calificaron  especialistas  del  sector  educativo  el  Programa  de  Promoción  en  la  Función  por  Incentivos  en  Educación  
Básica,  que  desde  este  primero  de  junio  sustituye  al  de  carrera  magisterial,  que  desde  1992  fue  el  principal  mecanismo  para  
la  entrega  de  estímulos  económicos  a  los  profesores  de  preescolar,  primaria  y  secundaria.  En  entrevista  con  La  Jornada,  Juan  
Manuel  Rendón  y  Socorro  García  Manzano,  expertos  en  el  estudio  del  sistema  educativo,  destacaron  que  el  nuevo  esquema  
para   la   entrega   de  mejoras   salariales  recupera   los   vicios   y   errores   con   que   se   creó   carrera  magisterial.   Diversos   estudios  
internacionales  han  demostrado  que  los  programas  de  pago  al  mérito  no  funcionan  para  mejorar  la  práctica  pedagógica  en  el  
aula.  El  documento,  difundido  en  el  portal  electrónico  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública  (SEP),  señala  que  dicho  programa  
se  aplicará  a  docentes,  técnicos  docentes,  directores,  supervisores  y  asesores  técnico-pedagógicos  que  obtengan  resultados  
destacados  en   la   evaluación   al   desempeño   que   es   obligatoria    y   sobresalientes  en   la   evaluación   adicional,   aunque   no   se  
detalla   en   qué   consisten.   El   nuevo   esquema   contempla   siete   niveles   de   estímulo.   El   ascenso   al   primero,   requiere  
una  confirmación  que   permita   acceder   a   los   subsiguientes.   Los   incentivos   económicos   podrán   ser   de   carácter   temporal   o  
permanente.   Quienes   alcancen   buenos   resultados   y   laboren   en   zonas   rurales   recibirán   mayores   porcentajes   de   mejora  
económica.   Sin   embargo,   la   SEP   advierte   que   la   asignación   de   los   incentivos   estará   sujeta   no   sólo   a   los   resultados   de   la  
evaluación   cuya  vigencia  corresponde  al  ciclo  escolar  en  que  fueron  aplicados ,  sino  al  presupuesto  anual  disponible,  tanto  
federal  como  estatal.  Al  respecto,  García  Manzano,  experta  en  evaluaciones  de  desempeño  docente,  destacó  que   con  estos  
esquemas   de   estímulo,   los   profesores   acaban  más   interesados   en   buscar   puntos   y   pasar   exámenes,   que   en  modificar   su  
quehacer  educativo.  
docentes.  Es  un  programa  que  aparenta  estar  del   lado  de   los  maestros,  pero  no  es  así.  Se  aplica  de   forma   tramposa.  Los  
resultados  sólo  tienen  vigencia  por  un  ciclo  escolar,  el  recurso  que  se  entrega  es  temporal  para  quienes  inician  en  el  primer  
nivel,  pues  tienen  que  probar  en  un  segundo  año  que  han  mejorado  para  mantener  este  apoyo,  y  en  el  peor  de  los  casos,  

   En  
entrevista   por   separado,   Rendón,   ex   director   de   la   Benemérita   Escuela   Nacional   de   Maestros,   agregó   que   con   este  
programa  se   soslayan   todas   las   experiencias   nacionales   e   internacionales   que   han   demostrado   el   fracaso   de   estos  
mecanismos.  Los  profesores  no  cambian  su  forma  de  trabajar  en  el  aula  sólo  por   recibir  un  estímulo.  Se  trata,  dijo,  de  un  
programa  poco  novedoso  que  repite  los  vicios  del  anterior.  Es  una  repetición  mecánica  de  carrera  magisterial,  con  una  mirada  
burocratizante  que  pervierte  cualquier  objetivo  real  de  mejora  de  la  enseñanza.  (Laura  Poy  Solano,  primera  plana)    
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Excélsior-En   agosto,   nuevo   dirigente   del   PAN;;   maderistas   presentarán   propuesta   mañana: La   dirigencia   de  
Gustavo  Madero  propondrá  mañana  a  la  Comisión  Permanente  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  iniciar  los  preparativos  para  
realizar  en  agosto  la  elección  interna  de  su  nuevo  presidente.  José  Isabel  Trejo  Reyes,  secretario  general  del  PAN,  adelantó  a  
Excélsior  que   en   esta   reunión   ambos   asumirán   la   responsabilidad   tanto   de   los   buenos   como   de   los   malos   resultados  
electorales  del  domingo  7  de  junio.  Trejo  Reyes  comentó  que  la  propuesta  del  presidente  nacional  panista  a  los  integrantes  
de   la  Comisión  Permanente   citados  para  este   lunes    será  que   la  elección  de   su   sucesor   se   realice   los  días   16  o   21  de  
agosto  próximo.  De  acuerdo  con  los  estatutos  y  reglamentos  del  PAN,  la  renovación  de  la  dirigencia  deberá  concretarse  este  
año,   a   más   tardar   en   octubre,   y   corresponde   al   Consejo   Nacional   lanzar   la   convocatoria   para   el   relevo.   Hasta   ahora  
manifestaron   ya   su   deseo   de   participar   en   el   proceso   el   coordinador   de   los   diputados   panistas,   Ricardo   Anaya   Cortés,   y  
Margarita  Zavala,  esposa  del  expresidente  Felipe  Calderón.  Alistan  contienda  por  el  PAN.  La  dirigencia  de  Gustavo  Madero  
propondrá  mañana  a   la  Comisión  Permanente  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)   iniciar  ya   los  preparativos  para  realizar  en  
agosto  la  elección  interna  de  quien  habrá  de  relevarlo  en  el  cargo.  Así  lo  adelantó  a  Excélsior  el  secretario  general  del  PAN,  
José  Isabel  Trejo  Reyes,  al  afirmar  que  en  esta  reunión  ambos  asumirán  la  responsabilidad  tanto  de  los  buenos  como  de  los  
malos  resultados  electorales  del  domingo  7  de  junio.  En  entrevista,  el  secretario  general  expuso  que  para  la  convocatoria  de  
este   lunes  en   la  sede  nacional  del  PAN,   la  Comisión  Permanente   tendrá  dos  propuestas  
Gustavo  Madero  para  evaluar   los   resultados  electorales   y   si   están  dadas   las   condiciones  para  que  el  Consejo  Nacional  del  
partido   constituya   el   Consejo   Nacional   Electoral   y   éste,   a   su   vez,   emita   la   convocatoria   para   el   rel   
Elección   interna,   en   agosto.   Detalló   el   político   zacatecano   que   la   propuesta   del   presidente   nacional   panista   a   los  
integrantes  de  la  Comisión  Permanente   citados  para  la  tarde  de  este  lunes   será  que  la  elección  de  su  sucesor  se  realice  
los   días   16   o   21   de   agosto   próximo.  De   acuerdo   con   los   estatutos   y   reglamentos   del   PAN,   la   renovación   de   la   dirigencia  
deberá   concretarse   a  más   tardar   en   octubre.   Y   corresponde   al   Consejo  Nacional   lanzar   la   convocatoria   para   el   relevo.  De  
aprobarse  mañana  esta  ruta,  se  tendrá  que  establecer  un  consejo  electoral  para  organizar  la  elección  interna  a  la  que  serían  
convocados  los  militantes  panistas  con  derecho  a  voto.  También  se  deberán  definir  los  términos  en  que  habrá  de  desarrollarse  
la   contienda.  Hasta   ahora  manifestaron   ya   su   deseo  de  participar   en   el   proceso   el   coordinador   de   los   diputados   panistas,  
Ricardo   Anaya   Cortés,   y   Margarita   Zavala,   esposa   del   expresidente   Calderón.   La   Comisión   Permanente   se   encuentra  
conformada  por  el  propio  Madero,  Trejo  Reyes,  la  excandidata  presidencial  Josefina  Vázquez  Mota,  Cecilia  Romero,  Santiago  
Creel,  Marco  Antonio  Adame,   los  gobernadores  panistas,   y   los  expresidentes  de   la  República.  Desde  que   se   conformó  esa  
instancia,  ni  el  exmandatario  Felipe  Calderón  ni  Vicente  Fox  han  acudido  a  las  sesiones.  Según  se  constató  a  inicio  de  año,  
cuando   se   formuló   la   lista   de   los   candidatos   a   diputados   plurinominales   y   Margarita   Zavala   no   alcanzó   los   votos  
suficientes ,   la  Comisión  Permanente  tiene  mayoría  de  filiación  maderista.  El  expresidente  nos  perjudicó.  Considera  el  
exsenador  que  el  fenómeno  de  la  menor  votación  para  las  tres  principales  fuerzas  partidistas  resulta  explicable  en  un  país  con  

  (Ivonne  Melgar,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  después  del  exitoso  operativo  de  las  fuerzas  federales  en  la  elección  del  pasado  domingo  y  de  haber  condicionado  a  la  
CNTE  el  diálogo  para   lograr  que  regresen  a   las  aulas  a  concluir  el  ciclo  escolar,  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  
Osorio  Chong,  libró  además  la  comparecencia  ante  la  Comisión  Permanente  del  Congreso,  porque  la  oposición  únicamente  ha  
insistido  en  llamar  a  cuentas  a  Emilio  Chuayffet.  Sin  duda  anda  bien  y  de  buenas.    
  
:Que,  mañana,  la  cúpula  genista  reunirá  a  su  Comisión  Permanente  para  desmenuzar  el  reciente  proceso  electoral,  analizar  
sus  resultados  y  fincar  responsabilidades.  El  encuentro,  que  se  llevará  a  cabo  en  la  sede  nacional  del  PAN,  estará  encabezado  
por  su  dirigente  nacional,  Gustavo  Madero,  quien  presentará  ante  sus  correligionarios  el  balance  de  su  gestión  y   los  datos  
duros  en  materia  electoral  durante  su  mandato.    
  
:Que  debido  al  resultado  de  los  comicios  en  la  capital  del  país,  el  jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal,  Miguel  Ángel  Mancera,  
buscará  incorporar  en  su  gabinete  al  presidente  de  la  Comisión  de  Gobierno  de  la  ALDF,  Manuel  Granados.  La  posición  aún  no  
está  definida,  pero  su  perfil,  dicen  en  el  Antiguo  Palacio  del  Ayuntamiento,  es  el   idóneo  para  dialogar  con  toda  la  gama  de  
fuerzas  políticas  que  ahora  existen  en  la  Ciudad  de  México.    
  
:Que  derivado  de  un  "extensivo  análisis"  realizado  por  su  equipo  jurídico,  el  PRD  capitalino  impugnará  la  elección  en  Miguel  
Hidalgo.   Según   ellos,   existen  más   de   240   casillas   con   inconsistencias   tales   como   actas   con  más   votos   que   votantes,   con  
menos  funcionarios  de  los  que  debería  haber  o  que  no  correspondían  a  las  casillas,  y  actas  usadas  en  el  cómputo  distintas  a  
las  recabadas  por  los  representantes  del  partido.  El  Tribunal  Electoral  del  DF  tendrá  la  última  palabra.    
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:Que   el   próximo   martes   se   volverán   a   encontrar   las   autoridades   del   IPN   con   los   estudiantes   de   la   Asamblea   General  
Politécnica   para   tratar   de   alcanzar   un   acuerdo   sobre   la   organización   del   referendo   para   el   Congreso   Nacional   Politécnico.  
Llevan  más  de  cuatro  meses  atorados  en  el  tema  de  la  organización  y  en  la  propia  comunidad  politécnica  no  se  descarta  que  
el  Congreso  se  realice  hasta  el  año  2016.  A  ver  si  por  fin  se  ponen  de  acuerdo.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
El  nuevo  alfil  de  AMLO  
Cercanísimo   a  Marcelo   Ebrard  y   ahora   fiel   a   los   postulados   de  Andrés   Manuel   López   Obrador,   el   senador  Mario  
Delgado  está  duro  y  dale   después  de  la  elección  del  7  de  junio   con  la  creación  de  la  bancada  de  Morena  en  el  Senado,  
situación   sujeta  a   las   interpretaciones  de   la   Ley  Orgánica  del  Congreso  y  el   reglamento   interno  del   cuerpo   legislativo,  nos  
dicen.  En  caso  de  que  los  seguidores  de  don  Andrés  Manuel  consigan  integrar  su  fracción,  la  fractura  de  la  fractura   diría  el  
jefe  de  Gobierno,  Miguel  Ángel  Mancera ,   sería   con  el   resto  de   integrantes  del  grupo  del  PRD  y   la  desbandada  de   los  
pocos   integrantes  del  PT.  Don  Manuel  Bartlett,   actual   coordinador  petista,   se   convertiría  de   cabeza  de   ratón  en   cola  de  
león.  Cosas  de  la  política,  nos  dicen  en  la  Cámara  Alta.  
Mario  Delgado  y  Andrés  Manuel  López  Obrador  
    
Antorcha  rijosa  y  tricolor  
Bien  dicen  que  en  la  política  todo  se  vale,  y  si  no  lo  cree  usted,  basta  ver  que  desde  hace  muchas  semanas,  integrantes  del  
Movimiento   Antorchista   Nacional   tomaron   la   calle   de   Bucareli   para   solicitar   audiencia   al   equipo   del   secretario   de  
Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong
es  posible  que  un  movimiento  afín  al  PRI  le  toma  la  calle  a  un  gobierno  del  PRI.  ¿Cuál  es  el  dato?  Que  una  profesora  que  será  
diputada   federal   por   el   tricolor   para   la   próxima   Legislatura   es  Hersilia   Onfalia   Córdova   Morán,   hermana   de  Aquiles  
Córdova  Morán,  máximo  dirigente  del  Movimiento  Antorchista.  ¿Entonces,  en  qué  quedamos?  
    
Buscan  más  turismo  en  QR  
Un   ejemplo   de   que   el   turismo   en   México   da   resultados   es   Quintana   Roo,   que   sigue   a   la   cabeza   como   principal   destino  
turístico.  Durante  2014,  presume  el  equipo  del  gobernador  Roberto  Borge,  las  playas  de  Cancún  registraron  aumentos  por  
arriba  del  10%,  solamente  de  visitantes  internacionales.  Pero  la  Secretaría  de  Turismo  local  y  otros  funcionarios  municipales  
hicieron  cuentas  de  que,  en  septiembre  de  2016,  el  estado   tendrá  50  mil  paseantes  adicionales,  entre  visitantes  y  atletas,  
para  presenciar  el  Campeonato  Internacional  de  Triatlón  y  la  Final  del  Torneo  que  se  llevará  a  cabo  en  Playa  del  Carmen  y  
Cozumel,  nos  comentan.  La  derrama  económica  será  superior  a  los  35  millones  de  dólares,  calculan.  
  
Rodrigo  Medina  
Gobernadores  bajo  la  lupa  
Llegó  la  hora  para  los  dirigentes  y  gobernadores  priístas  que  perdieron  elecciones  el  domingo  7  de  junio.  Nos  cuentan  que  en  
el   gobierno   federal   analizan   la   posibilidad   de   un   encuentro   entre   representantes   del   Poder   Ejecutivo   y   gobernadores   del  
tricolor  para  examinar  las  causas  de  los  resultados  electorales.  La  sesión  de  trabajo  servirá  para  llamar  a  cuentas  a  algunos  
mandatarios  en  donde  se  perdieron  plazas  muy  importantes,  como  la  de  Querétaro,  encabezada  por  José  Calzada,  y  la  de  
Nuevo  León,  al   frente  de  Rodrigo  Medina.  El  encuentro  se  estará  programando  al   regreso  del  presidente  Enrique  Peña  
Nieto  de  su  gira  por  Europa,  quien  estuvo  en  Bélgica  e  Italia,  nos  comentan.  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
SI   HOY   se   encuentran   al   coordinador   de   los   senadores   del   PRI,   Emilio   Gamboa,   ni   le   recuerden   lo   ocurrido   el   domingo  
pasado.  Y  NO  estamos  hablando  del  2-0  que  Brasil  le  metió  a  la  Selección,  sino  del  3-0  en  contra  que  el  yucateco  acumuló  en  
la  elección.  EL  PRIMER  GOL   fue   la  derrota  en  Nuevo  León  de   Ivonne   Álvarez,  a  quien   tanto  apapachó  e   impulsó  desde  el  
Senado.   EL   SEGUNDO   tanto   en   contra   fue   la   derrota   del   también   senador   Asunción   "Chon"   Orihuela   en   Michoacán   y,   el  
tercero,  la  victoria  de  Claudia  Pavlovich  en  Sonora,  con  todo  y  que  le  puso  varias  piedras  en  el  camino  a  la  gubernatura.  MAL  
COMIENZA  el  senador  Gamboa  la  segunda  mitad  de  la  legislatura  en  la  Cámara  Alta.    
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YA  SE  SUPO  que  Gustavo  Madero  quiere  dejar  cuanto  antes  la  dirigencia  nacional  del  PAN...  y  no  como  resultado  de  hacer  un  
mea  culpa  por  los  malos  resultados  electorales.  AL  INTERIOR  del  CEN  blanquiazul  se  dice  que  ya  operó  con  los  miembros  de  
la  Comisión  Permanente  para  adelantar   la  elección  del  nuevo  presidente  del  partido  para  agosto.  EL  PLAN  es  que  Ricardo  
Anaya,  quien  ya  lo  sustituyó  como  dirigente  interino,  sea  el  candidato  de  unidad  de  los  maderistas  y  sus  aliados,  incluido  el  
gobernador  de  Puebla,  Rafael  Moreno  Valle.  POR  SUPUESTO,  uno  de   los  primeros  actos  de  Anaya  sería  designar  a  Madero  
coordinador   del   PAN   en   la   próxima   legislatura.   ESO   Sí,   falta   que   los   calderonistas   abanderados   por   la   autodestapada  
Margarita   Zavala   muevan   sus   piezas   para   tratar   de   quedarse   con   la   presidencia   del   CEN   y,   con   ella,   la   prerrogativa   de  
nombrar  coordinadores  parlamentarios.  SE  VA  a  poner  bueno.    
  
SÚMENLE  un   renglón  a   la   lista  de  damnificados   tras   los  comicios  del  domingo.  SE  TRATA  de  Raúl  Padilla,  el   cacique  de   la  
Universidad  de  Guadalajara  cuyo  hermano  Trino  perdió  estrepitosamente  la  elección  para  diputado  federal  en  el  distrito  13  de  
la   Perla   Tapatía.   TRADICIONALMENTE   el   grupo   de   Padilla   tenía   un   diputado   federal   que   era   colocado   en   la   Comisión   de  
Educación  para  representar  los  intereses  de  su  patrón.  Y  AHORA  se  quedó  sin  nadie,  pues  tampoco  ganaron  sus  dos  gallos  
para  diputaciones  locales  en  Jalisco  ni  los  que  buscaban  una  regiduría  en  Guadalajara.  TAL  PARECE  que  al  grillo  tapatío  no  le  
va  quedar  de  otra  que  dedicarse  -horror  de  horrores-  ¡a  la  academia!    
  
QUEDA  claro  que  en  el  PRD-DF  viven  una  esquizofrenia  muy  particular.  PRIMERO,  dijeron  que  René  Bejarano  y  su  corriente  
Izquierda  Democrática  Nacional  estaban  casi  liquidados  y  los  dejaron  fuera  de  las  candidaturas  importantes  en  la  Ciudad  de  
México.   Y,   AHORA,   dicen   que   varias   de   las   derrotas   importantes   ocurrieron   porque   los   bejaranistas   los   traicionaron   y  
apoyaron  a  Morena  y  a  sus  candidatos.  POR  FIN,  ¿Bejarano  tiene  fuerza  o  no  tiene  fuerza?  Es  pregunta  para  el  Dr.  Jekyll  y  
Mr.  Hyde.  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio  
  

  
  

  


